



Mi Universidad

ensayo

Priscila Monserrat molina

Primer parcial

Interculturalidad y salud

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Segundo semestre, grupo "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de marzo del 2024

Hemos visto como las tradiciones de las comunidades y otros grupos indígenas han venido siendo parte de nuestra cultura, y como algunos gobiernan sus propio pueblo tan bien como usaban remedios caseros para curar pero nos habla de la arcillas que como nuestros antepasados lo utilizaban por que era de mucha utilizan y ahora en la actualidad algunas personas lo utilizamos para remedios medicinales, tambien como la medicina local de nuestro estado ha venido influyendo mucho en nuestras costumbres y creencias los indígenas y sus creencias como es que los indígenas dejaron una marca en nuestro país a través de sus costumbres y creencias que se ha venido de generación en generación, las terapias que influyen mucho por que para muchas personas es muy fundamental para el cuerpo y como ellos pueden encontrar sus propiedades la enseñanza que nos deja cada una por que cada pueblo tiene costumbres diferentes o la relación que puede tener cada de ella es muy importante conocer y saber sobre cada

Como los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas se han desarrollado muchos y algunos otros pueblos indígenas de nuestro estado de Chiapas que tiene su propia forma de ver las cosas y de creer en sus propias costumbres que en algunas partes del estado hay grupos de indígenas que tienen su propia gobernanza que ellos deciden las cosas entre comunidad y que ningún político le va decir que debe de hacer y que no como ellos mismo llevan la relación de su comunidad y el apoyo mutuo que se tienen entre ellos mismo que los hace tener ese poder de dirigir a su pueblo que tiene sus propias reglas o alguna otra ley pero en algunos pueblos indígenas o otras comunidades el aporte de la mujer no tiene mucho valor y que no tiene derecho ni de asistir a ninguna junta de comunidad que mas que hombres por que tiene mas valor y en otras comunidades ambos hombre y mujeres pueden realizar cualquier tipo de actividad entonces cada pueblo de nuestro estado de Chiapas y los pueblos indígenas tiene su forma de gobernar y algunos pueblos cuentan con su propio gobierno político y otros prefieren uno de sus comunidad porque muchas veces no tiene y como es que en los altos de Chiapas la herbolaria es muy abundante como muchas de las plantas medicinales tambien forman parte de nuestra tradiciones por que muchos nos tomanos té, de esas plantas medicinales y tambien una en especial que tiene un poder curativo que nuestros antepasados usaban que es la arcilla el poder curativo que no solo lo ocupaban como algo curativo sin que tambien tiene otras funciones que muchos en la actualidad la utilizan para manualidades que tambien forman de la cultura que es la artesanía que realizan, tambien pueden realizarse ladrillos que se utilizan para realizar casas que en teoría y creencia dura mas que otros tipos de materiales que utilizan para hacer hay muchas casas que permanecen aun despues de mucho tiempo y que en algunas partes no la utilizan, porque cada persona tiene diferentes creencias y muchas veces nos criamos con costumbres diferentes a cada persona, cada persona tiene su propia cosmovisión la forma de ver las cosas y de creer y los valores y derechos que tienen cada persona pero muchas personas no corren con la suerte de decidir por si mismo porque sus creencias nose lo permiten en algunos pueblos las mujeres mno deciden con quien casarse porque ya sus padres deciden eso por ellas entonces no tiene derecho de ser libres y en otras comunidades hacen un tipo de intercambio por una mujer la familia del novio lleva cosas

a cambio que le den a la mujer llevan comida, alguna despensa, entre otras cosas más, pero recordemos que eso se da más en los pueblos indígenas porque sus creencias se los permite, en una ciudad casi no se ven esas cosas porque su cosmovisión es diferente entonces como es que cada lugar tiene sus propias leyes, que de alguna manera tiene que ser respetada, también, entonces como es que cada pueblo indígena tienen sus propias costumbres, para ellos es único por que haciéndonos de generación en generación como el hombre utilizó lo terapéutico para curar heridas de la piel, las inflamaciones que mucho tiempo atrás lo utilizaban mucho porque era una forma para curar a las personas que en la actualidad ya lo utilizan para otras cosas también, pero antes si era muy frecuente que lo utilizaban para curar pero algo muy importante es que como que con el tiempo las generaciones también lo utilizamos, pienso que por nuestras tradiciones que nuestros antepasados, porque ellos lo utilizaban con el fin de curar entonces nosotros también crecimos con esas ideas, que si ellos podían hacerlo también nosotros podemos hacerlo y así es como traciendo de generación en generación y algunas otras enfermedades que hoy día las relacionamos como una terapia que las realizamos por alguna otra enfermedad por una safadura de un hueso nos realizamos terapias o acudimos como un terapeuta, como es que cada cosa de nuestros antepasados en la actualidad son muy útiles, también como es importante los usos y costumbres de las comunidades, cada pueblo tiene sus propias costumbres y que muchas veces son muy originales sus propias formas de curarse, porque haciéndolo como sigue el régimen desde tiempo atrás, el espacio que pueden llegar a tener su forma de crear su propia forma de curar y de ver las cosas, esto pasa más en los pueblos indígenas, ahí es donde se creen ese tipo de cosas que para ellos ya es parte de su cultura, pero si estas personas que su cultura es diferente y van y les cuenta la forma de como viven y como es su tradición para esas personas se les va hacer extraño por que tal vez estén acostumbrados a otro tipo de vida o a las costumbres que tienen ellos, que para ellos es importante, pero también es muy importante que siempre se respeten, en conclusión las relaciones que hay y que hay a lo largo de ellos, unas cosas hay cambio y otras cosas siguen iguales y de esa manera las siguen utilizando, pero hay muchas cosas que también han cambiado, pero se siguen haciendo pero ya no de la misma manera, como por ejemplo que es de las personas que antes se tenían que casar a temprana edad, pero recordemos que en algunos pueblos indígenas todavía se hacen, y en otros pueblos ya no es correcto que se hagan ese tipo de cosas, cada pueblo tiene sus orígenes, también como es que hoy en día ya no las utilizamos la seguimos utilizando, es muy importante saber y conocer como es que se utilizan muchas cosas antes que hoy en día ya no se utilizan, la importancia que tienen para nuestra formación como médicos es necesario saber de todo para poder identificar lo que pasa y poder entender a las personas, por sus costumbres, son importantes todos estos temas son muy importantes porque nos enseñan muchas cosas, que nos pueden servir para nuestra formación como médicos y la importancia que tiene y que fluye muchos en nosotros por que gracias a eso podemos identificar muchas cosas pero al mismo tiempo aprendemos de ellas, son temas muy bonitos que llaman mucha atención, porque nos enseñan una diversidad de cosas que son muy importantes para el aprendizaje y aprendemos mucho de ello

1.MEXICANA.(s.f).

<https://mexicana.cultura.gob.mx/es/repositorio/x2abesp3qm-3>

2.Igor, A.D.S(s.f).Modernidad alternativa: medicinas locales en los altos de Chiapas.

https://www.scielo.org.mx/scielo.php?pid=S0185-06362010000100002&script=sci_abstract

3.El extraordinario poder curativo de la arcilla. (s.f).Google Books.

<https://books.google.es/books?hl=es&lr=&id=G3JrDQAAQBAJ&oi=fnd&pg=PT3&dq=%20Latar>

4. Hidroterapia(s.f).

<https://www.elsevier.es/es-revista-farmacia-profesional-3-pdf-13074100>